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На совете института состо
ялись выборы деканов^ ряда 
факультетов; Деканом автодо
рожного факультета избран 
доцент Александр Владимиро
вич Шупилов, деканом вечер
него факультета —  доцент 
Лев Варламович Михайлов.

В институте на базе меха
нического факультета образо
ваны два новых; механико- 
технологический, где деканом 
работает Доцент Станислав 
Николаевич Шатохин, и литей- 
но -  сварочный факультет, 
деканом которого избран д о 
цент Валерий Александрович 
Падар.
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АГАХАНОВ Л. Г. (элект
ромеханический факультет).

БОГДАНОВ И. Я. (авто
дорожный факультет).

БО РЗО В  А. И. (машино
строительный факультет).

ВИДИН Ю. В. (тепло
энергетический факультет).

ВОЛОШ ЁНКО в . в . (ра
диотехнический факультет).

ГОРДЕЕВ О. ,Ф. (механи
ке - технологический фа
культет).

Д А РШ И Н  Г. Е. (админи
стративно • хозяйственная 
часть).

КА Ш ИНА Л. И. (архи
тектурно - строительный 
факультет).

КИСЕЛЕВ В. П. (сани
тарно • технический ф а
культет).

КОНОВАЛОВ А. И. 
(строительный факультет).

ЛОГИНОВ В. П. (ли- 
тейно - сварочный ф акуль
тет).

ФЕОКТИСТОВА К. М. 
(электроэнергетический ф а
культет).

ЧЕРН ЕЦ К И И  А. И. (во
енная кафедра).

П О Б Е Д И Т Е Л Я М И
Г О Р Д И М С Я !

К дню хюшдения ВЛКСМ 
социалистическое соревно
вание между комсомольски
ми организациями учебных 
групп выявило победителей. 
Лучшими студенческими 
коллективами стали те, к о 
торые не просто ведут борь
бу за  высокую успеваемость, 
но стремятся учиться на 
максимальном уровне сво
их способностей, готовы все
гда помочь друг другу, с 
интересом заняты комсо
мольской работой.

Наибольшее число групп- 
победительниц на теплоэнер
гетическом факультете:
Т96-1 и 2, Т97-1 и 2, Т85-1, 
Т78-1, Т88-2. Комсоргами 
их являются Елена Рогози
на, Ольга Бычкова, Надеж
да Азарченко. Ольга Поте- 
хина, Ирина Попова, Лари-

В К А Ж Д О М  Д Е Л Е  

Д О Л Ж Н А  Б Ы Т Ь  

С В Е Р Х З А Д А Ч А
Когда читатель получит этот 

номер газеты, комсомольская 
отчетно-выборная кампания в 
институте подойдет к концу. 
Завершится годичный этап в 
деятельности первичных орга
низаций, отмеченный конкрет
ной общественно значимой ра
ботой; участием в социалисти
ческом соревновании в честь 
1 1 0 -й годовщины со дня рож
дения В. И. Ленина, вдохно- 
|енным трудом  (ВО Всесоюзном 
студенческом строительном от
ряде им. 35-летия Победы, 
подготовкой к XX VI партийно
му съезду. Старты —  новым 
интересным комсомольским 
делам, неосуществленным иде
ям и починам.

А  пока во всех факультет
ских бюро В Л К С М  подводят 
итоги отчетного периода. Са
нитарно-технический факультет 
стал победителем социалисти
ческого соревнования, он на
гражден переходящим Крас
ным знаменем, которое оста
лось в его первичной организа
ции на вечное хранение.

На С Т Ф  —  высокая успевае
мость, средний балл —  4,15, 
заинтересованно работает ред
коллегия стенгазеты «Планета», 
изобретательно готовятся вы
пуски радиопередач. Особая 
заслуга С Т Ф  в том, что он о р 
ганизовал сильный оператив
ный комсомольский отряд, 
опыт которого может служить 
хорошим подспорьем активи
стам в создании подобных от
рядов на других факультетах.

Немало добрых дел  и у ком
сомольцев машиностроительно
го факультета. Это —  успеш

ное участие студентов в науч
ных исследованиях, проведение 
разнообразных культурно-мас
совых мероприятий в общежи
тии. В комитете комсомола ин
ститута вызывает повышенный 
интерес серьезная, вдумчивая 
работа бюро В Л К С М  по орга
низации общественно-полити
ческой практики будущих ин
женеров. Во многих группах 
М С Ф  аттестация и Ленинский 
зачет прошли на образцовом 
уровне, выявив высокие ре
зультаты. Например, перво
курсники сдали экзамен по ис
тории К П С С  со средним бал
лом 4, воплотив тем самым в 
учебе лозунг, принятый на фа
культете: «Считать д ля  комсо
мольца неудовлетворительной 
отметку по общественной дис
циплине ниже четырех».

Если успехи в комсомоль
ской работе большинства фа
культетов отмечались разнь:е, 
то недостатки на отчетно-вы
борных собраниях нередко по
вторялись. В частности, не раз 
высказывались критические за
мечания о неконкретности пла
нов. Это касается как комсор
гов групп, так и студентов, ко
торые все чаще стали брать 
либо явно заниженные, либо 
слишком общие обязательства.

Переходящим из одного от
четного периода в другой стал 
такой недостаток, как отсутст
вие действенности или незна
чительный эффект мер и реше
ний, принимаемых бюро 
ВЛКСМ. Зачастую причина то
му —  разрыв связи в цепи: 
«решение —  выполнение —  ре
зультат».

(Окончание на 2-Л стр.).

са Матвеева, Татьяна Ворон- 
чихина.

Н а электромеханическом 
факультете (впереди идут 
группы ЭМ49-2, ЭМ48-1, 
ЭМ47-1 (комсорги Андрей 
Оленин, Леонид Ким, Тать
яна Кожанова), на санитар
но - техническом в числе 
лучших — СТ19-2 и СТ16- 
1 (Иосиф Гипфнер, Деи Ок 
Ким), на строительном — 
СТ17-6 (Ирина Федоренко).

За  свои успехи эти груп
пы награждены путевками 
по марш руту «Моя Родина 
— СССР» и в дома отды
ха. Они с честью несут вы 
двинутый вузовским комсо
молом лозунг «Качество зна
ний сегодня — эффективный 
труд завтра».

Л. БАЛТМАН, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ.

В бюро В Л К С М  автодорож
ного факультета состоялось об
суждение итогов трудового ле
та. Лучшим линейным отрядом 
признан С С О  «Магистраль-80» 
(командир С. Камаргин, комис
сар Н. Красько). Результаты

На вопрос подшефных бой
цов о том, что студентам боль
ше всего понравилось в отря
де, они ответили: «Все, за ис
ключением того, что после 
концертов, вечеров отдыха, 
спортивных встреч необходи
мо было отводить время для  
сна, а время —  единственное, 
чего нам не хватало в С С О » .

Хорошо организованное со
циалистическое соревнование 
способствовало тому, что все 
объекты были сданы с перво-

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н Ы

для  нас не были неожиданно
стью. Уже в подготовительный 
период этот отряд завоевал 
хорошую репутацию. Лекции в 
школах, собрания, работа с 
«трудными» подростками, пра
вильное распределение обя
занностей помогли командно--  
му составу успешно провести 
подготовительный период и 
весь трудовой семестр. Т р у д 
ности и неурядицы, которых в 
работе не избежать, не изме
нили рабочего настроя ребят. 
Все бригады работали по ме
тоду  Злобина. Лучшие бойцы 
С С О  —  Е. Речицкий, В. Слук, 
П, Чертыков, С. Черепанов.

го предъявления. Так, бригада 
№  2 (бригадир Н. Красько) вы
полнила план на 209 процентов 
с хорошим и отличным ка
чеством.

Руководство и администра
ция стройки наградили грамо
тами и ценными подарками 
лучших бойцов. Обязательства, 
взятые в честь XX VI съезда 
КПСС, были перевыполнены на 
34,6 тысячи рублей. Нелегкая 
победа, но тем она и дорога. 
Принимай, съезд, комсомоль
ский подарок!

В. ПОПОВ, 
член корпоста А Д Ф .

ПОД ОСТРЫМ УГЛОМ

Пока есть время
О д н о  из самых больших 

заданий у четверокурсников 
механике -  технологического 
факультета в этом семестре—  
курсовой проект по подъем
но -  транспортным машинам. 
Лучш е всех оно идет у сту
дентов группы М17-3, где ру
ководит проектированием
старший преподаватель ка
федры деталей машин А. И. 
Савчук. В этой группе уже 
все выполнили компонО(Вку 
механизма подъема, двое на
чали чертежи. Но, к сожале
нию, в целом на курсе проек
тирование по этой дисципли
не идет недопустимо медлен
но. Поэтому 1И студентам, и 
преподавателям кафедры не
обходимо обратить на эту ра
боту больше внимания.

Е. С И Н ЕН К О , 
вам» двкана МТФ.

Самый строгий человек в 
нашей группе —  староста. Он 
требовательнс) спрашивает с 
каждого из (нас за успевае
мость, добивается, чтобы она 
была вь]сокой, никогда не от
кажет в помощи, но уж если 
кто провинился —  пеняет на 
себя. В группе десять участни
ков научной конференции, 
членов Н С О  и СКВ. Это А н д 
рей Володарский, Виктор Ма- 
дудов, Светлана Никифорова, 
Виктор Аникин и другие, 11 
студентов нынче работали в 
студенческих строительных 
отрядах, для  второкурсников 
это внушительная цифра.

А  веселый отдых в кол
лективе обеспечивает культ
массовый сектор, его воз
главляет Елена Потехина. Не 

проходит недели, чтобы мы

С  УСПЕХОМ, 
ГРУППА!

все вместе не сходили в кино, 
театр или на концерт.

А. ОЛЕНИН, 
комсорг группы.

НА СНИМКЕ: студенты груп
пы ЭМ49-2, победившей среди 
групп второго курса институ
та в социапистическом сорев
новании, посвященном 110-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина. Нынче в зим
ние каникулы группу ждет
увлекательная поездка по 
маршруту «М оя Родина —  
СССР».

Фото Е. Ванслава.



в К А Ж Д О М  Д Е Л Е  

Д О Л Ж Н А  Б Ы Т Ь  

С В Е Р Х З А Д А Ч А
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
Были и другие недостатки, 

о которых говорилось с трибу
ны комсомольских собраний, 
но мы остановились на этих не 
случайно. Годовые отчеты сек
ретарей бюро В Л К С М  машино
строительного, санитарно-тех
нического и строительного фа
культетов содержат обширную 
информацию о работе штаба 
трудовых дел, УВК, шефского 
и других секторов. Четкий, 
грамотный доклад секретаря 
М С Ф  Владимира Половинкина. 
Чувствуется, что у  бюро 
В Л К С М  на виду каждая сту
денческая группа и задачу пе
ред ней ставят конкретную.

Но де ло  в том, что на
сколько бы ни был бога
тым отчет, трудно порой оце
нить итоги, если не соотнесено 
то, что сделано, с тем, что пла
нировалось сделать. Это то 
же самое, что определять на 
глаз скорость движения лодки 
на большой реке, не зафикси
ровав для себя неподвижный 
объект, относительно которо
го она движется. Комсомоль
ская работа не остается «рав
ной самой себе» —  в каждом 
деле есть сверхзадача. И коль 
она намечена, в отчете д о лж 
но прозвучать, насколько за 
определенный период прибли
зились к ее достижению. А д 
ресуя критические замечания 
комсоргам-за неумение пла
нировать работу, комсомоль
ские вожаки, к сожалению, 
слабо используют редкую воз
можность дать практический 
урок товарищам, как надо со
ставлять и выполнять план. 
А  главное —  то, что они не 
сосредоточивают внимание 
на исполнении намеченного, 
дает повод другим принизить :

значение этого требования.
Любопытное наблюдение; на 

собраниях названных факульте
тов в докладах ни разу не 
прозвучало слово «наука» при
менительно к комсомольской 
работе. Ни разу, хотя эти поня
тия давно тесно связаны. На 
научную основу встала систе
ма планирования учебной и об
щественной работы, борьба за 
качество знаний, организация 
социалистического соревнова
ния, с помощью ЭВМ обраба
тывают данные социологиче
ских исследований, проводи
мых в вузах, и т. д. Безуслов
но, есть объективные трудно
сти, по которым достижения 
науки пока не стали достояни
ем бюро В Л К С М  нашего ин
ститута, тем не менее можно 
предположить, что нечетко мы 
пока видим в своей комсо
мольской работе отдаленнь;е 
цели.

Думается, трудно сейчас 
любому новоизбранному сек
ретарю, не имея ясного пред
ставления о том, что достигну
то по плану, определить, к ка
ким новым достижениям вести 
свою первичную комсомоль
скую организацию. Конечно, 
его время и силы сразу займет 
масса каждодневных дел и 
обязанностей, он постарается 
исполнять их хорошо, и ему 
доверят все; от «необходимо 
усилить идейно-воспитательную 
работу со студентами» до  «к 
трем часам нужно десять сту
дентов мыть полы в вестибю
ле». И, занимаясь злободнев
ным «сегодня», он будет на не
определенный срок относить 
«завтра» —  реализацию пер
спектив, конечный результат 
которых —  полновесный дип
лом инженера. 

h с . АЛП АТКИ НА.

БИБЛИОТЕКА 
К О М СО М О ЛЬСК О ГО  

АКТИВА

«СТУДЕНЧЕСКАЯ 
ГРУППА»

в магазинах Красноярска 
продается книга «Студенче
ская группа». Это второе из
дание; впервые она выходила 
в издательстве «М о ло дая  
гвардия» в 1975 году и была 
высоко оценена печатью, сту
денческим активом.

Второе издание заметно от
личается в целом в лучшую 
сторону; полностью обновлен 
раздел, в котором рассказы
вается о лучших группах ву
зов страны, о том интересном 
в их опыте, что можно с ус
пехом применить у нас. Стал 
шире раздел «Н е  опекун, а 
наставник» —  о статусе, ро
ли, опыте кураторов студенче
ских групп. М ного полезного 
содержится в разделе «Ком 
сорг —  должность ответствен
ная»; тут и советы, с чего на
чать групкомсоргу, и описание 
полезного опыта, и заставля
ющие задуматься отзывы сту
дентов о своих комсоргах. 
Материалы, публиковавшиеся 
в предыдущем издании, пере
работаны и обновлены.

Думается, каждому будет 
полезно прочитать статьи « С о 
циальная роль студенчества в 
советском обществе», « С т у 
денческая группа и групповая 
психология», «Воля и самовос
питание студента» и другие 
материалы. К сожалению, в 
новое издание не вошла ста
тья «Девятый вал информа
ции» —  она была бы, по
лезной тем, кто организует 
и проводит политинформа
ции в группах. Хотя книга ад
ресована комсомольскому 
активу, она несомненно пред
ставляет интерес для  каждого 
студента, их наставников-ку- 
раторов, для  всех преподава
телей института.

В. ПАВЛОВ, 
наш внешт. корр.
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«Политический ералаш» 
— этот юмористический 
раздел стенной газеты «Те
зис» выделялся особенной 
красочностью и оригиналь
ностью. Да и вся газета и 
интересные плакаты, висев
шие на стенах и лежавшие 
на столах, привлекали вни
мание собравшихся в акто
вом зале краевого Дома мо
лодежи на первое заседание 
городского политического 
клуба.

На сцене за низкими сто
ликами сидели студенты. 
Игорь Бабенко рассказал о 
создании и деятельности Ор
ганизации Объединенных 
Наций, которой исполнилось 
35 лет.

И с первого же выступле
ния присутствующих подку
пила форма, в которой шел 
рассказ. Обстановка на сце
не, тональность выступления 
располагали к свободному 
разговору, его удачно до
полняли плакаты и слайды. 
Председатель политклуба 
университета Павел Полу- 
ян рассказал о работе Сове
та Безопасности ООН, в ча
стности, о том, как был уре
гулирован конфликт на 
Кипре,

Предотвращение дальней
шей гонки вооружений и за 
тем .его последовательное 
сокращение — важнейший 
политический вопрос сов
ременности. Этой теме по
святил свое выступление 
член университетского клу
ба Игорь Куксенко, он при
вел печальные цифры — 
доказательство усиливаю
щегося военного психоза; 

"500 миллиардов долларов 
будет потрачено в мире на 
вооружение в этом году. Б 
восьмидесятых годах эта 
цифра возрастет до 650 мил
лиардов. Три четверти ми
рового стратегического ору
жия приходится на основные 
развитые страны, 75 же 
процентов импорта оружия

Проблемы отрасли

В интересах народного хозяйства
ЦК К П С С  и Совет Минист

ров С С С Р  в постановлении о 
проведении научно -  исследо
вательских и проектных ра
бот по проблемам переброс
ки части стока северных и си
бирских рек в южные районы 
(С П  СССР, 1979, №  4, ст. 16) 
определили, что исследования 
по данной теме в перспекти
ве станут важнейшими. Воз
ник вопрос о научно -  техни
ческом обосновании принято
го решения, выполнении про
ектных проработок с учетом 
влияния будущих каналов на 
экономические, физико -  ге
ографические и социально -  
экономические факторы при
легающих территорий, а так
же о разработке рекоменда
ций по проектированию, стро
ительству и ' круглогодичной 
эксплуатации новых потоков.

Этим же постановлением 
определена и трасса будущ е
го главного канала; он нач
нется, где Иртыш впа
дает в О бь  и почти по 
прямой линии пойдет в на
правлении Аральского моря. 
Затем, не доходя до  не
го, свернет в сторону бас
сейна реки Урал, где уже 
сейчас ощущается острая не
хватка воды для  н уж д про
мышленности и сельского хо
зяйства. Канал будет иметь 
неукрепленные дно и берега 
и в дальнейшем, если судить 
по результатам эксплуатации 
Кара-Кумского канала им. 
В. И. Ленина в Средней Азии, 
имеющего протяженность к 
настоящему времени 1 1 0 0  км, 
он превратится в обычную ес
тественную реку или будет 
иметь тенденцию к этому.

Разумеется, этой новой ре

ке нужна будет помощь че
ловека; в целом направление 
движения будет против укло
на, поэтому предусматривает
ся сооружение нескольких 
(не менее четырех шлюзов 
д ля  вертикального подъема 
воды мощными пропеллерны
ми насосами с диаметром ко
лес 9 м. Поэтому в специаль
ную терминолопию гидроло
гии вошел уже новый термин 
—  антирека, который, правда, 
не появился еще ни в учеб
никах, ни в специальных мо
нографиях или научных ста- 
стьях. Ширина антиреки в 
верховьях, то есть, в бассейне 
Нижнего Иртыша, будет 200 м, 
а глубины будут  достигать 
10— 15 м, планируется иметь 
расход порядка 2000— 3000 
м%с.

Проектный институт «С о ю з - 
гипроводхоз» Министерства 
мелиорации и водного хозяй
ства С С С Р  призван координи
ровать все проектные и ис
следовательские работы по 
претворению в жизнь наме
ченных решений. Отметим, 
что в этих работах участвуют 
более 1 0 0  крупнейших органи
заций и предприятий страны, 
включая и ряд машинострои
тельных министерств. Гене
ральным заказчиком утверж
ден Минводхоз СССР, а гене
ральным подрядчиком —  
Минэнерго С С С Р  со своими 
мощными строительными ор
ганизациями. Учебные вузы 
также принимают активное 
участие. Среди них такие, как 
М Г У  нм. М. В. Ломоносова, 
Л П И  им. М. И. Калинина. Наш 
политехнический институт
также будет выполнять опре
деленный объем работ по 
изучению гидрологических

особенностей рек сибирского 
региона.

Эти работы подразумевакэт 
исследования элементов гид
равлики потока и морфомет- 
рии русла рек —  источников, 
из которых будут  забираться 
расходы, а также рек, вдоль 
которых в обратном направ
лении пройдет главный канал
—  Тобол, Тавда, Исеть, Пыш- 
мэ, Миэс и другие. Необходи
мо изучить очертания дна и 
боковых стенок этих потоков, 
живое сечение, форму русла
—  то есть тот фон, на основе 
которого будет проектиро
ваться канал по примеру ес
тественных потоков в данном 
бассейне. К этой работе уже 
приступили студенты-пятикур
сники санитарно -  техниче
ского факультета из групп 
СТ-1  и 2. Так, Каноненко, Вла
сова и Кудрявцева по гидро
логическим ежегодникам изу
чают реку Тобол, Новикова, 
Серова, Шушкова и Кирпичен- 
ко —  реки Среднего Урала, 
реку О бь —  студент С. А л е 
хин. Результаты исследований 
планируется доложить на ито
говой научно -  технической 
конференции института вес
ной 1981 года с последующим 
представлением работ в ин
ститут «Союзгипроводхоз».

В. СЕРГУТИН, 
доцент кафедры водоснаб
жения.

выпадает на долю развива
ющихся стран...

Уже по первым выступле
ниям можно было понять, 
насколько широк круг воп
росов, которые обсуждают 
члены студенческого полит
клуба, Поэтому немного 
о самом клубе КГУ. Рабо
тает он второй год. Первы
ми его членами стали участ
ники «политбоев», которые

другим. Капитаны , команд 
выступают в роли политком- 
ментаторов, пишут микроре
фераты. Соревнуются и бо
лельщики, которых на «бо
ях» хоть отбавляй, а • ком
петентное жюри начисляет 
очки.

Еще много интересных 
форм работы существует в 
политклубе университета, и 
его участникам есть чем

с т у д е н ч е с к и й  д о с у г

в повестке клуба
политика

проходили на факультетах. 
В политический клуб при
ходили^ студенты и препода
ватели,' интересующиеся по
литикой, проблемами фило
софии, культуры, морали. 
Первые заседания проходи
ли стихийно, участники спо
рили часто без твердой ар
гументации. Но главное, что 
спорили... единомышленни
ки. Члены клуба глубоко 
изучали работы классиков 
марксизма - ленинизма, раз
бирали общетеоретические 
вопросы и конкретные поли
тические ситуации, обсуж
дали статьи газет, ж урна
лов, с новым интересом слу
шали лекции о международ
ном положении.

Прошла пора становления 
клуба, и сейчас его участии-, 
ки выступают с лекциями, 
организуют диспуты, митин
ги. Так, первого мая в уни
верситете прошел митинг 
солидарности с народом 
Сальвадора, студенты отпра
вили письмо в Совет Б езо 
пасности ООН. Интересной 
традицией на факультетах 
стало проведение «политбо
ев», где «бывает много юмо
ра, один конкурс сменяется

поделиться с новичками. Н а
верное, поэтому они и «за
правляли» на первом засе
дании городского клуба, уме
ло создали в зале непринуж
денную обстановку. Расска
зали о том, как недавно ус
тановили связь с Министер
ством иностранных дел 
СССР, получили из инфор
мационного центра ООН в 
Москве красочные плакаты 
и короткометражный доку
ментальный фильм. Как 
интересно прошла в Ново
сибирске неделя интернацио
нальной солидарности с н а
родами Азии, Африки и Л а
тинской Америки. Б  Ново
сибирске собрались предста
вители советской молодежи, 
а также иностранные студен
ты из университета имени 
Патриса Лумумбы и других. 
На смотре политического 
плаката была отмечена р а
бота студентов нашего уни
верситета. Неделя солидар
ности стала настоящим фо
румом дружбы молодежи, 
сплоченности против войны, 
империализма и реакции.

На заседании рассказали 
о своей работе также пред
ставители интернационально-

fl i

го клуба медицинского ин- 5
ститута и краевого клуба —
«Эсперанто». Красноярские з
эсперантисты поддерживают g
контакты более чем с пятью- з
десятью странами мира, об- g
мениваются информацией з
из самых разных сфер. Без- S
условно, сотрудничество g
клубов — политических, ин- :::
тернациональных и «Эспе- g
ранто» будет взаимно по- 3
лезным и интересным. g

Итак, прошло первое за- 5
седание городского нолити- з
чес^ого клуба. Присутству- S
ющие заполнили анкеты, g
узнали о работе молодых =
знатоков политики. Что и g
говорить, для тех, кто увле- з
чен политическими вопроса- g
ми, хочет лучше знать меж- 9
дународное положение, на- g
учиться слушать, спорить и з
выступать, такой клуб — g
находка! Кстати, к концу з
заседания число слушателей g
заметно увеличилось. И з
все же! Б нашем институте g
только на дневном отделе- з
НИИ учится около десяти 9
тысяч (!) студентов. На ком- £ «
сомольских собраниях не 9
раз говорилось о том, что g
многими свободное время 9
проводится без пользы. Бы- g
ли жалобы на то, что, мол, 9 .
нечем заняться на досуге 
Так почему же, когда рядом 
в Доме молодежи, организу 
ется, и для вас тоже, инте 
реснейший клуб, политех
ников можно пересчитать по з
пальцам?! Не верю, что на- з
ШИ - студенты не интересу- 9
ются политикой. 9

Б  ближайшее время в з
Доме молодежи начнут ра- з
боту еще несколько, клубов, з
Бее они, как и политклуб, 9
с радостью примут в свои g
ряды будущих инженеров. 9

Л. ЛИСТОВА, 9
наш корр. 3
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HA ЭТИХ СНИМ КАХ —  
мгновения студенческой жиз
ни. Многое надо успеть, мно
гое сделать. Занятия в лекци
онных аудиториях, учебных 
кабинетах, общественная ра
бота имеют целью подгото
вить из каждого студента хо
рошего специалиста, высоко
образованного, культурного 
человека.

Публикуя первую страницу 
писем в редакцию, мы на
деемся, что вопросы, подни
маемые нашими читателями, 
будут способствовать реше
нию этих задач.

ПОД ОСТРЫМ, УГЛОМ

В совхозе студент универсален...
Еще не потускнели в памяти 

студентов впечатления от яр
ких красок отгоревшего бабь
его лета и напряженной убор
ки урожая нынешнего года. 
Позади трудовой семестр пер
вокурсников, впереди новый 
рубеж —  первая сессия. Пос
ле нее будет вторая, третья, 
но не раз студенты из групп 
ЭЗО-2 и ЭЗО-3 вспомнят эту 
осень, свою жизнь и работу 
в Комсомольском совхозе, где 
они познакомились и сдружи
лись.

Тр у д  студентов вызвал толь
ко теплые отзывы. Горячую 
благодарность бригадира за
служили Е. Метеля и А. Сас, 
они 'ухаживали за телятами. 
Безотказно выполняли лю 
бую работу на зерноскладе 
три Надежды —  Ломова, 
Смромова и Солох'ина. Один  
за троих работал на зерно
погрузчике Анатолий Балоба- 
ев. Многих студентов руко
водители совхоза наградили 
грамотами и дипломами, де
нежными премиями. Однако 
поводом для  этой заметки 
послужило другое.

Зерносклад, поля турнепса 
и картофеля, силосные ямы и 
животноводческий комплекс 
—  вот далеко не полный пе
речень объектов, составивших 
фронт работ в п. Петропав
ловка Балахтинского района.

Но лишь около половины сту
дентов совхоз обеспечил ра
ботой, связанной с уборкой 
урожая, остальным же чем 
только не приходилось зани
маться: штабелевкой кирпича 
и строительством кормушек в 
коровниках, уходом за телята
ми и ремонтом помещений 
для  них.

М е ж ду  тем в положении о 
С С Х О  сказано, что бойцы 
отрядрв должны быть заня
ты только на уборке уро
жая. Это же записано и в д о 
говоре, заключенном между 
институтом и Комсомольским 
совхозом. Н о  низкий уровень 
организации труда в этом хо
зяйстве не позволяет обеспе
чить работой затребованное 
количество студентов. Из бе
сед с директором совхоза и 
из наблюдений сложилось 
впечатление, что дирекция за
просила 75 человек не толь
ко д ля  уборки урожая, но и в 
расчете «залатать дыры» на 
прочих хозяйственных рабо
тах. Точно такое же положе
ние было здесь и год назад. 
Очевидно, штабу С С Х О  в бу
дущ ем более критически сле
дует отнестись к занятости 
студентов в Комсомольском 
совхозе. а ч Ен ц о в ,

инженер кафедры автомати
ки и телемеханики.

П И С Ь М А
Н А Ш И Х

Ч И Т А Т Е Л Е Й

Спасибо за веселый праздник
Вечер посвящения в студен

ты машиностроительного фа
культета проходил в знамена
тельный день 62-й годовщины 
Ленинского комсомола. Его от
крыла куратор первого курса 
Нина Гавриловна Кучер. Она 
тепло поздравила новых сту
дентов с вступлением в боль
шую и друж ную  семью фа
культета.

Коллектив художественной 
самодеятельности машиностро
ителей подготовил развлека
тельную программу, в которой 
приняли участие и первокурс
ники. Дружными аплодисмента
ми и веселым смехом сопро
вождали зрители театрализо
ванное представление. Здесь 
были и уморительные скомо
рохи, и царь-батюшка —  декан. 
Понравились также танцы «ма
леньких лебедей» в ориги
нальном исполнении мужского

состава танцевальной группы и 
зажигательная «Цыганочка».

Нам хочется отметить также 
удачный дебют нового вокаль
но-инструментального ансамб
ля, которым руководит четве
рокурсник Дмитрий Зыкунов. 
Этот коллектив за короткое 
время подготовил своеобраз
ную программу. Были исполне
ны песни не только советских 
композиторов, но и сочинен
ные руководителем ВИА.

Мы были на этом вечере 
гостями, и у нас осталось яр
кое впечатление. Желаем кол
лективам художественной са
модеятельности машинострои
телей новых творческих успе
хов.

Н. БОБРОВА, В. ОКАНЕВА, 
Г. САСАРО ВА, студентки са
нитарно • технического фа
культета.

В ноябре на электроэнерге
тическом факультете запла
нирован диспут: («Какой он,
современный интеллигентный 
человек? Идеалы чеховского 
интеллигента и нашего совре
менника». Идет подготовка к 
нему, составлены вопросы 
для  обсуждения.

Готовя диспут, организато
ры его пришли к мысли: 
а что если пригласить на него 
студентов других факульте
тов? Или провести диспут не 
только у электроэнергетиков, 
« о  и на других факультетах, 
на курсах, в группах? А  на
чать диспут на страницах « П о 
литехника» н в газете же п о д 
вести итоги? О д н а  нз органи
заторов диспута принесла в 
газету и вопросник, н свои 
первоначальные размышления 
по теме. В них действительно 
много спорного, но на то и 
диспут, чтобы спорить, и мы 
решили опубликовать то и 
другое. А  вопросы для  об
суждения такие.

Что входит в ваше 
понятие интеллигент
ности? Что вы считаете 
главным свойством ин
теллигента?

Ваш идеал человека 
науки? Кто из тех, кого 
вы знаете, наиболее 
полно соответствует 
определению «интелли
гентный человек»?

Считаете ли вы себя 
инт-еллигентным челове
ком и постоянны ли вы 
в своем поведении с 
окружающими (н а
транспорте, в вузе, д о 
ма)?

Самая неприглядная 
черта современного ин
теллигента и интелли
гента времен Чехова?

Д оброта и сердеч
ность —  не анахронизм 
ли это в наши дни?

Порядочность —  по
чему порою девальви
руется это понятие? 
Отчего искренность 
нынче не в моде?

И Н Т Е Л Л И Г Е Н Т Н Ы  ЛИ 
СОВРЕМЕННЫЕ ИНТЕЛЛИГЕНТЫ?

Не тяж ело ли посто
янно выглядеть интел
лигентным или это ва
ша суть?

Кто из писателей и 
киноактеров близок вам 
и почему?

Леонардо да Винчи и 
А б у  (ибн Сина (Ави
ценна) —  кто и что 
они д ля  вас?

Сколько книг вы 
прочитываете, фильмов 
просматриваете (В год?

Обязательно ли сов
ременному человеку 
разбираться во многом, 
хотя бы дилетантски, 
или достаточно знаний 
в одной области?

Как вы оцениваете 
свои интеллектуальные 
возможности? П олно
стью ли они использу
ются? Если нет, что ме
шает этому?

Что д л я  вас важнее: 
интересная, неспокой
ная творческая, но ма
лообеспеченная д о л ж 
ность или наоборот?

Чем больше отдаешь 
людям, тем богаче ста
новишься сам. Не пара
докс ли это?

Если хочешь быть полез- 
HbtM людям, то точку прило
жения сил найти нетрудно. 
«Если ты добрый —  примени 
силу против зла, храбрый —  
защити людей от горя, ум
ный —  стань полезным не 
только для  себя». Меня всег
да не оставляют равнодушной 
проявления подлости, лице
мерия, ханжества, неискрен
ности, нечестности, карьериз
ма, спеси, чванства, равноду
шия. И сколько радости, сил 
прибавляют доброта, мягкость.

М:Я 1 с с а

„к
L.V^ - Л  • о г  i  V a  .■

отзывчивость людей, их тер- 
пен(ие, искренность, предан
ность делу, долгу!

Постоянно сравниваю, ана
лизирую все услышанное, 
прочитанное, раскладываю по 
полочкам, беру на заметку, 
получается почти автоматиче
ски. Скажем, кто-то сделал 
хорошее, кто'то нагрубил в 
автобусе —  мозг рразу сра
батывает, в какую «клетку» 
этот пример отнести.

Но больше всего меня за
нимают типы людей, с виду 
интеллигентных, а по сути —  
богатая палитра: от «свет
ских» лакированных и ухо
женных хищниц до  торговок с 
калашного ряда. Меня интере
сует духовный мир человека, 
есть ли что в нем серьезно
го или же только современ
ные аксессуары —  дилетант
ские познания обо всем и 
ни о чем, умение говорить 
красиво, держаться с аплом

бом, многозначительно мол
чать, модно одеваться. Чем 
он индивидуален, оригинален?

Столько лет знаю препода
вателя одной гуманитарной 
кафедры, и отношения у нас 
с ней добрые, ровные, а о д 
нако же не могу д о  конца 
понять ее, проскальзывает 
сквозь пальцы, как серебри
стая форель, неуловима; один 
неосторожный взгляд —  и 
улитка закрыла свои створки. 
Говорить, беседовать с ней, 
слушать ее на вечерах —  пре
великое удовольствие, это как 
журчание ручья в жаркий 
полдень. В ее мыслях всегда 
много неожиданного. Женщи
на -  загадка. Аристократка по 
духу д о  мозга костей, своеоб
разие суждений, недосказан
ность фраз, живой глубокий 
взгляд. Как она все тонко 
чувствует. Я не встречала 
женщин такой тонкой, изящ
ной натуры. Другие «свет
ские львицы» не в счет —  там 
все искусственно, отрепети
ровано, каждый жест, пово
рот головы. Но все равно не
понятна она мне.

Когда говорят «аристократ», 
то обычно представляют себе 
человека высокомерного, спе
сивого. Но ведь разные были 
аристократы и не только эти 
качества отличали аристокра
тов от простого люда. Декаб
ристы были светлейшими го
ловами России своего време
ни. Умные, воспитанные, полу
чившие самое лучшее образо
вание. Я считаю их настоя
щей (российской интеллиген
цией, духовно развитой и ви
девшей смысл своей жизни в 
служении делу. Отечеству. И,

(Окончание на 4-й стр.).

ВСЕГДА С Н АМ И
Вера Александровна М ит

рофанова —  наш старший
друг, дорогой нам человек. 
Когда мы еще были мало 
знакомы д р уг  с другом и ин
тересы каждого не стали об
щими, она помогла устано
вить дружеские контакты в 
группе, заинтересовать уче
бой.

По ее инициативе мы пер
вый раз всей группой сходи
ли в цирк. Радостное зрели
ще! А  не так давно побывали 
с экскурсией на Красноярской 
ГЭС. Поездка оставила много

впечатлений. Глядя на краса
вицу ГЭС, мы, может быть, 
впервые так по-настоящему 
остро почувствовали гордость 
за нашу огромную страну, 
за самоотверженный труд  лю 
дей на строительстве гигант
ских сооружений. Сколько 
таких строек в нашем крае!

Сдает ли группа экзамен, 
участвует ли в легкоатлетиче
ском кроссе —  наш куратор 
всегда с нами.

Мы очень благодарны Вере 
Александровне за поддержку, 
за друж бу  и человеческое 
участие в наших делах.

Студенты группы Р58-3.

В заметке «Причины «хо
лодного климата» Л. Листо
вой, напечатанной в нашей 
газете 15 октября с. г., го
ворилось о неудовлетвори
тельной работе отопитель
ной системы Студгородка, 
в частности, о затянувшем
ся строительстве централь
ного теплового пункта. По 
существу вопроса редакции 
отвечает проректор по капи
тальному строительству 
Л. В. Ярыгин; «Факты, из-

ложенные в заметке, под
твердились. Сейчас ЦТП
сдан в .эксплуатацию. В 
Студгородке стало тепло,
и мы думаем, что «холод
ный климат» в его корпусах 
и домах больше не повто
рится».



(Окончание. 
Начало на 3-й стр.)

по-моему, с те)? времен не «  
изменилось назначение ин
теллигенции. Но только она 
стала какой-то более призем
ленной, стала проще, грубее 
■и беднее ее духовная жизнь, 
весь этот внешний современ
ный лоск, апломб, показная 
воспитанность, показная так
тичность « е  в счет. Происхо
дит стирание различий между 
простым и интеллигентным 
человеком, и не в пользу пос
леднего. Никаких' высоких 
идеалов, ничего возвышенно
го, никаких нежных, трепет
ных чувств, все стали деловы
ми людьми, прагматами. Каж
дый живет в первую очередь 
для  себя, а остатки, крохи —  
д ля  общества. Конечно, это 
мое субъективное мнение, но 
столько подтверждений это
го вокруг!

В последнее время я узна
ла поближе другого препода
вателя. Работает она в одном 
из вузов города. Одета всегда 
модно, во все импортное, и 
это, как она полагает, дает 
ей право считать себя избран
ной личностью, из «элиты». С 
начальством ладить умеет, а 
что д о  отношений с коллега
ми, то нередко груба, невы
держанна. В разговорах кате
горична, привыкла повелевать, 
недовольно постукивать каб
лучками, капризно поводить 
плечами. Всегда решительно, 
безапелляционно высказывает 
суждения по любому поводу. 
Полагает, что у нее сложная, 
утонченная, требующая пони

мания со стороны других на
тура. Считает себя принципи
альным преподавателем, ни
когда никаких поблажек, ски
док, неприступный вид. М яг
кость, доброта, сердечность—  
для  нее понятия довольно ту
манные. А  на деле  это не 
требовательность или принци
пиальность, а просто мелоч
ное чувство тщеславия, насла
ждение властью над людьми, 
зависящими от нее.

этакого превосходства над ок
ружающими.

Превосходства в чем? В 
эрудиции, интеллекте, знани^и 
своего предмета? Диплом  у 
нее местного, . весьма слабень- 
когЬ вуза, знание своего 
предмета ограничено узкими 
рамками учебника, никакого 
полета творческой мысли, 
идей, ни искорки Таланта в 
работе со студентами. «Ка
кова жизнедеятельность ин-

еще длинный перечень титу
лов и званий. И никакого на
мека на «свадебного генера
ла», удивительно проста в об
щении. Живая, деятельная, 
сгустрк энергий, воплощение 
талантливости.

Своим вдохновенным азар
том в работе она заражала 
всех, кто учился на Ф П К, был 
на ее лекциях и практических 
занятиях. Как она прекрасно 
знает язык, чувствует его от-

эти минуты как-то остро чув
ствуешь, что надо учиться и 
учиться. Верно гласит немец
кая пословица; «Не многие 
знают, как много надо знать, 
чтобы знать, что ты ничего 
не знаешь».

Все гениальное просто, все 
великие, талантливые были 
просты в общении. В любое 
время, в любую эпоху; Л е о 
нардо да Винчи, Вольтер, Ре
пин, Толстой. Не от избытка

Интеллигентны ли современные интеллигенты?
Но больше; всего меня по

разило вот что. В доме у нее 
ни одной книги. Я вначале да
же усомнилась в этом. Как 
же так? Такая амбиция, такой 
водопад словоизвержений, 
столько многозначительности, 
но книг действительно нет.

И вспомнились слова вен
герского писателя Табоша. 
О н  удивляется: почему так
получается, что один человек 
всегда страшно волнуется и пе
реживает, когда ему надо 
что-нибудь предпринять, и 
каждый раз вынужден дока
зывать, что и oTi кое-что зна
ет, а другой даже во сне чув
ствует себя конной статуей 
на пьедестале? М етко было 
замечено в «Литературной га
зете» о содержании духовно
го мира такого человека; 
спесь, апломб, яркие павлиньи 
перья, прикрывающие духов
ную нищету, никчемность. 
И ведь налицо демонстрация

дивидуума, таков и он сам». 
И жаль, что никто не скажет 
такому индивидууму, что он 
пооредственность, се1рость, 
балласт в науке, ни способ
ностей, ни вдохновения, а так, 
пустой груз...

И еще об одном человеке 
хотелось мне сказать —  о Ни
не Ивановне Шелудько, заве
дующей секцией не|мецкого 
языка в Л П И . Из .людей тако
го склада в бурные револю
ционные годы выходили 
Александра Коллонтай, Инес
са Арманд. Нине Ивановне 
52 года, у нее два сына, не
вестки, внуки, сейчас она за
канчивает докторскую дис
сертацию. Работала в Авст
рии, училась в ГДР, там же и 
защитилась. Ежегодные по
ездки за рубеж и по стране, 
совещания, симпозиумы, кон
ференции, Повидала многое 
в жизни, п|эе(Дседатель ■ мето
дического объединения ву
зов Ленинграда, депутат и

тенки, современные нюансы! 
Как виртуозно проводит заня
тия! Буквально каждые пять 
минут урока для  нас были от
кровением; вихрь мыслей, ва
риантов, все старое, академи
ческое поставле)но с ног на 
голову и вместо отвергнуто
го —  свое. Я была очарована 
ею.

Ко всему этому Нина Ива
новна всех людей, которые 
загораются ее идеями, при
глашает к себе домой. Не 
только преподаватели, сту
денты —  тоже ее частые го
сти. Вначале накормит ле г 
ким, по-ленинградсюи, уж и
ном, а потом в кабинет, и —  
разговоры, советы, рекомен
дации., И ни тени, ни капли 
всезнайства, апломба, делится 
всём, что есть. Россыпи зна
ний, кладезь методических 
разработок и мыслей, гово
рит метко, образно, быстро. 
Только успевай записывать, 
впитывать, запоминать. И в

ума, интеллекта бывает спе
сив и высокомерен человек. 
Во все времена спесь и кич
ливость были первыми приз
наками мещанства.

«П е р е д  великим умом я 
склоняю голову, перед вели
ким сердцем —  преклоняю 
колени», —  говорил великий^ 
Г ете.

«Скромность увеличивает 
ценность человека, как ничто
жество нуля увеличивает зна
чимость цифры» (Джошуа 
Рейнольдс).

«Поначалу, когда я прини
мал на работу, я спрашивал 
себя: а какой он специалист, 
а сейчас спрашиваю: а какой 
он человек?» (академик С. П. 
Королев).

Есть над чем поразмышлять 
нам, современным людям —  
и студентам, и преподавате
лям тоже.

3. ЕРОШЕВИЧ.

НА Т Р А С С А Х  М УЖ ЕСТВЕН Н Ы Х
ЮРИДИЧЕСКАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ

ВАШИ «м о ж н о »  И «Н ЕЛЬЗЯ »
Каждый год в окрестностях 

поселка Судак в Крыму про
водится Всесоюзный студенче
ский чемпионат по скалолаза
нию. Два года п о др яд  на нем 
побеждали красноярцы. И на 
этот раз мы ехали с надеж
дой на победу.

В составе команды —  че
тырнадцать человек, из них 
девять политехников. Вместе 
с ветеранами команды В, Л е 
бедевым и В. Никуленок в ко
манде впервые выступали А. 
Кузин и Н. Петроченко. Наши 
соперники нз Ленинграда и 
Свердловска также привезли 
своих сильнейших. В их коман
дах —  чемпионы С С С Р  А. 
Лапшин и Т. Самойлина из 
Свердловска, призер В Ц С П С
А. Самойлов из Ленинграда.

Первый старт —  на корот
кой трассе не совсем удачно 
приняли наши девушки: пятое 
н шестое места у И. Ф и лип 
повой н В. Никуленок. Вто
рое место В, Лебедева у 
мужчин поправило дело, но 
всего несколько секунд ему 
не хватило д ля  выполнения 
норматива мастера спорта.

Трассы индивидуального ла
зания были и длиннее, и 
труднее. Вновь подтвердила 
высокое звание мастера спор
та Валентина Никуленок, вы
играв эту трассу. Ирина Ф и 
липпова была второй. Наши 
спортсменки показали отрыв 
в целую минуту против ос
тальных участниц. У  мужчин 
результаты были скромнее, но 
-их четвертое, пятое и шестое 
места дали шансы на команд
ную победу.

Соревнования в связке всег
да украшают соревнования. 
Здесь спортсмены показыва
ют не только мастерство ла
зания, но и взаимодействие с 
партнером. Правильная рабо
та со снаряжением здесь 
обеспечивается неожиданно
стью тактики прохождения 
трассы. Вновь отличились -на
ши девушки. Валентина Нику-, 
ленок и Любовь Скрипальщи- 
кова с отличным временем—  

'15 минут 31 се^кунда и с от
личной техникой прошли 
труднейшую трассу. Бывшая 
воспитанница нашей секции, 

ныне студентка педагогиче
ского института Л. Скрипаль- 
щикова выполнила норматив

мастера спорта, И. Ф илиппо
ва и Н. Хританкова заняли 
второе место.

Связка В. Лебедев —  В. 
Коханов хорошо проходила 
маршрут, но техническая 
ошибка отодвинула их с пер
вого на третье место. С 
большим желанием выиграть 
стартовала связка краснояр
цев А. Захаров —  Н. Брушту- 
нов. И они выиграли, выпол
нив заветный мастерский н о р 
матив. Кстати, выпускник 
электроэнергетического фа
культета Н. Захаров в этом 
году дважды выполнил нор
матив мастера спорта по аль
пинизму и по скалолазанию.

Итак, команда Красноярска 
—  на первом месте. Хочется 
сказать и о тех, кто не попал 
в число призеров среди 
взрослых —  о наших юниорах. 
В. Быстров и А. Кузин —  са
мые молодые в команде. Их 
результаты идут  команде в 
зачет юниоров. Растет их ма
стерство, и скоро они будут 
выступать наравне со старши
ми товарищами.

После соревнований в С у 
даке мы поехали в Ялту, где 
проходили третьи междуна
родные соревнования по ска
лолазанию. Мы встретили там 
наших земляков А. Демина и 
В. Балезина —  участников 
сборной СССР. В первый же 
день тренировочного про
хождения трасс познакоми
лись с зарубежными спорт
сменами из сборных* Польши, 
Чехословакии, Румынии. Мы 
дали им недостающее _ снаря
жение для  скоростных спус
ков, ТЭ К как у  себя «до м а » 
они такие спуски не -прово
дят. Наши гости задавали не
мало вопросов о тренировках, 
организации соревнований. 
Многим зарубежным спорт
сменам мы подарили наши 
знаменитые «галоши», обме
нялись значками. Затем мы 
поздравляли победителей —  
сборную СССР, А. Демина,
В. Балезина и нашего друга 
из Крыма С. Калошина.

Мы вернулись домой и сей
час продолжаем тренировки. 
В наш дружный спортивный 
коллектив мы приглашаем 
всех желающих.

В. ТРОНИН,
тренер секции альпинизма 
и скалолазания.

Фото Н. ЗАХАРОВА,
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В редакцию нашей газеты 
приходят первокурсники, 
которые интересуются свои
ми правами и обязанностя
ми. Мы попросили ответить 
на их вопросы юрисконсуль
та института Галину Гри
горьевну Борзову.

— Я поступил на тепло
энергетический факультет, 
не совсем точно зная, чем 
отличаются его специально
сти. Сейчас хочу перейти на 
другую специальность, мож
но ли это сделать?

*— Перевод студентов с 
одной специальности на дру
гую допускается в исклю
чительных случаях (по меди
цинским показаниям и дру
гим уважительным причи
нам) в строго индивидуаль
ном пш ядке.

— Я сдала все вступи
тельные экзамены на отлич
но. Имею ли я право полу
чать повышенную стипен
дию?

— Стипендия студентам 
первого курса в первом се
местре назначается с учетом 
оценок, полученных на всту
пительных экзаменах. Р а з 
мер стипендии — обычный, 
без 25- и 15-процентных 
надбавок за  получение от
личных и хороших оценок 
на вступительных экзаме
нах.

— Имеет ли право дека
нат лишить студента стипен
дии до сессии?

— В исключительных слу
чаях по представлению дека

ната, согласованному с об
щественными организация
ми факультета, ректор имеет 
право временно снимать сту
дента со стипендии.

— Нас поселили в обще
житие и велят платить сра
зу за несколько месяцев. В 
какие сроки студенты долж
ны платить за общежитие?

— Плата за проживание 
в общежитии производится 
в два этапа за периоды: с 
сентября по декабрь и с ян 
варя по август.

— Мои родители — ин
женеры, и дома есть хоро- 
щая библиотека. Могу ли я 
самостоятельно изучать хо
тя бы один предмет и не хо
дить на лекции?

— Студент обязан посе
щать все занятия, включен
ные в расяисание. Учет по
сещаемости ведет староста 
группы в специальном груп
повом журнале посещаемо
сти учебных занятий. За 
пропуски занятий без ува
жительных причин студент 
может быть наказан в адми
нистративном порядке, 
вплоть до отчисления из ин
ститута.

Товарищи первокур
сники и все студенты, 
если у вас есть ка
кие-либо неясные 
вопросы, обращайтесь, 
пожалуйста, к  нам, в 
редакцию газеты, или 
к  Галине Григорьевне 
по телефону 13-78.

I  ВОЛЯ к  ПОБЕДЕ
СЕРГЕЯ О С Е Т Р О В А

Больших успехов в нынеш- 
Е ;  нем году достигли спортсме-
^  ны секции вольной борьбы, в
£Е 1 которой тренером работает 
^  мастер спорта СССР, судья
С  республиканской категории
К  Михаил Васильевич Анто-
S  шин. Студенты Александр
^  Цышнатий с архитектурно -
Е ;  строительного и Сергей Чер-
S  кашин с теплоэнергетического
^  факультетов выполнили нор-

метив мастера спорта СССР. 
£  Два года занимается в сек- 
g  ции студент строительного
Ез факультета Сергей Осетров.

На прошлогоднем первенст

ве Россовета Д С О  («Буревест
ник» он занял второе место 
и выполнил норматив канди
дата в мастера спорта. Еще 
большего успеха Сергей до 
бился в этом году, выступая 
на первенстве в Махачкале, —  
стал чемпионом. Сейчас он в 
составе сборной Россовета вы
ступает на первенстве С С С Р  в 
Тбилиси. Такие успехи моло
д ого  спортсмена —  результат 
упорного труда под  руковод
ством опытного тренера.

Е. САМ О СЕН КО, 
наш внешт. корр.
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